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SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN TÉCNICA DE ECONOMÍA DEL CONSEJO 
SOCIAL DE LA CIUDAD DE MADRID* 

Acta de la sesión ordinaria del 15 de noviembre de 2022 

ASISTENTES:  

- Coordinador de la reunión: Pedro González Torroba, Coordinador General de 
Economía, Comercio, Consumo y Partenariado 

- Luis Méndez López, Director de Asuntos Laborales de CEIM 
- Fernando de la Jara Ayala, representante del Grupo municipal VOX 
- Santiago Sánchez Benavides, representante del Grupo municipal Más Madrid 
- Luis Cueto Álvarez de Sotomayor, representante del Grupo Mixto 
- Carlos Giménez Caminero, en representación de la organización sindical CCOO 
- Mª Pía Junquera Temprano, Directora General de Participación Ciudadana 
- Eva Mª Molina Arroba, Subdirectora General de la Oficina de Colaboración 

Participada 
- Paloma López-Gálvez Hdez-Ros, secretaria de la Comisión Técnica 

 

En Madrid, a 15 de noviembre de 2022, siendo las 10:00 h, se reúnen, a través de la 
plataforma TEAMS, las personas citadas anteriormente, con el siguiente orden del día: 

1. Bienvenida del coordinador de la Comisión Técnica y aprobación del acta 
de la reunión del día 13 de septiembre de 2022. 
 

2. Situación económica de la ciudad. 
 

3. Seguimiento de las líneas de actuación señaladas por la Comisión Técnica. 
 

4. Aportaciones de los integrantes de la Comisión Técnica. 

5. Sugerencias y preguntas. 
 

En primer lugar, Pedro González Torroba, como coordinador de la reunión, da la 
bienvenida a todos los miembros y agradece su presencia.  

Al no existir observaciones, se da por aprobada el acta del día 13 de septiembre de 2022. 

Respecto de la situación económica de la ciudad, CEPREDE presentó, el 21 de octubre, 
un informe realizado en colaboración con la Universidad Autónoma de Madrid, en el que 
consta la previsión económica madrileña. 

Estamos ante una situación económica complicada. El crecimiento de la ciudad de Madrid 
es débil, va a ser cercano a cero, pero al menos se crece, no hay previsión de recesión. En 
varios países de forma simultánea se va a entrar en recesión en 2023, es lo que se conoce 
como recesión global. 

Otros datos, como el del desempleo son optimistas. En octubre, la cifra de desempleados 
es de 146.000 personas, una situación similar a la de septiembre. 

Uno de los escollos para que la economía despegue son los niveles de inflación. En 
Estados Unidos ha mejorado la semana pasada, lo que supone una buena noticia para que 
los Bancos Centrales no suban los tipos de interés. 
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Incluso hoy mismo, el dato del IPC nacional se sitúa en el 7,3 %, muy inferior al mes de 
julio cuando se alcanzó el 10%, si bien hay que ser prudentes. Parece que se están 
estabilizando los precios y eso podría significar que se está tocando el fondo y puede 
comenzar la recuperación. Es fundamental que se modere el IPC para ayudar a reducir las 
presiones y moderar los tipos de interés y terminen los cuellos de botella de los mercados 
asiáticos, donde ha existido y sigue existiendo una crisis de la oferta, coincidiendo con las 
restricciones derivadas del confinamiento. 

El estudio refleja que la ciudad de Madrid ha alcanzado los niveles pre-pandemia, se 
espera que las bajadas del IPC sean sostenibles y que 2023 sea un año de recuperación. 

Desde el Área de Gobierno de Economía se continúa trabajando en diferentes líneas: 

- Cuestiones de liquidez, a través del fomento a la concesión de avales en colaboración 
con sociedades de garantía recíproca. 

- Con sectores prioritarios de la economía madrileña, trabajos en clústers como el de 
edificación, que es muy activo, construcción e ingeniería, así como el de los videojuegos 
y el audiovisual.  

- Se financian las aportaciones al capital de empresas de economía social. En situaciones 
de crisis económicas hay que estar atento a las cuestiones sociales a través de la adopción 
de medidas de apoyo y las líneas de subvenciones cumplen ese objetivo. Se ha recibido 
un volumen de solicitudes muy importante, hay muchas aportaciones para participar en 
empresas de economía social. 

En la última reunión de septiembre, se convino traer a esta comisión información respecto 
de la concesión de las licencias urbanísticas. La Agencia de Actividades señala que se 
están recortando los plazos poco a poco: la media, en 2021, era de 111 días. En 2022, 
todavía no se dispone de datos, pero sabemos que el 50% de las solicitudes se resuelve 
en 32 días. Con la nueva licencia básica se comienza la construcción en un mes. Se trata 
de un tema, no obstante, que se podría tratar mejor en la Comisión Técnica de Urbanismo. 

En cuestiones de empleo, la Junta de Gobierno aprobó la semana pasada una 
convocatoria de formación en habilidades transversales (comunicación, idiomas, 
matemáticas, etc). A través de un Acuerdo-Marco se va a beneficiar a todos los usuarios 
de la Agencia para el Empleo de Madrid. 

Uno de los problemas es el desempleo de los jóvenes y de aquéllos que ni estudian ni 
trabajan. Se ha solicitado información a la Comunidad de Madrid respecto del dato de que 
muchos jóvenes habían quedado fuera de la Formación Profesional, como se señaló en la 
reunión anterior. Puestos en contacto con la Consejería de Educación, se explica que el 
número de jóvenes que se quedaron fuera no es tan alto. De hecho, si los peticionarios 
no obtienen plaza en su primera opción pasan a engrosar la lista de los que quedan fuera. 
Sin embargo, puede ocurrir que obtengan plaza en la segunda o tercera opción elegida, 
por lo que, los datos, en términos absolutos, son otros. 

En la Agencia para el Empleo se está trabajando con 550 jóvenes en situación social 
desfavorable. Existe un Convenio con la Comunidad de Madrid para la selección de 
jóvenes, es el SEPE quien envía a jóvenes a la formación del Ayuntamiento. 

Mª Pía Junquera añade que el informe fue publicado en la web del Ayuntamiento con el 
siguiente enlace: 

Situación económica de Madrid. 21.10.22  

https://diario.madrid.es/wp-content/uploads/2022/10/2022_CEPREDE_AYUNTAMIENTO-MADRID_presentacion_21octubre_final2.pdf
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En relación a las subvenciones de economía social, existen dos líneas: 

- Para promoción y desarrollo de la economía social: Están resueltas 

Subvenciones para la promoción y desarrollo de la economía social 2021-2022 - Gestiones y 
Trámites (madrid.es) 

- Para financiación: A resolver 

Finalizada la exposición por parte del coordinador toma la palabra Luis Méndez, de CEIM, 
quien agradece el informe que, acertadamente, se ha centrado en los jóvenes, en los que 
el desempleo juvenil alcanza, a nivel nacional, el 32%. 

La Agencia para el Empleo apuesta por líneas de recualificación e impulso del empleo. El 
próximo lunes 21 de noviembre se celebrará una jornada donde se verá que se está 
creando empleo en hostelería, construcción, logística…Desde CEIM se está dando 
difusión a la plataforma “Salta al Empleo”, promovida por la Agencia. 

Los datos de la EPA señalan la tasa de actividad en Madrid superior a la de la media 
nacional, si bien se ha incrementado la tasa masculina y ha descendido la femenina, con 
una diferencia de 11 puntos porcentuales. Es un paso hacia atrás y es debido a que las 
mujeres están cuidando de personas dependientes, por lo que considera que desde 
Servicios Sociales se debería colaborar en estas cuestiones. 

La ocupación en industria aumentó un 19% en el último año, lo que supone un gran 
avance por tratarse de empleos con mayor estabilidad y menor rotación que en otros 
sectores, va adquiriendo peso. 

Toma la palabra Carlos Giménez, de CCOO, quien desea poner el foco en lo que ya se ha 
hablado de los jóvenes, las mujeres y el IPC, se trata de un problema a nivel nacional. 
También quiere centrarse en la desigualdad del desempleo si se desglosa por distritos: 
Carabanchel, Usera, Puente de Vallecas, Villaverde, Villa de Vallecas cuentan con un 
porcentaje importante de población extranjera, y los datos de paro se acrecientan en 
jóvenes y mujeres. Las diferencias con Retiro, Salamanca o Chamartín son muy amplias. 

Mª Pía Junquera señala, respecto de los distritos incluidos en el Plan SURES, que la 
Agencia para el Empleo de Madrid está desarrollando programas específicos presenciales, 
pudiéndose citar, por ejemplo, el centro de empleo de Carabanchel y la profesionalización 
de la hostelería y talleres de formación.  

A este respecto, Pedro González Torroba afirma que traerá los datos por distritos para la 
siguiente reunión. 

Por su parte, Fernando de la Jara señala que le gustaría que se dedicase una sesión 
monográfica a conocer cómo se elaboran esos estudios, refiriéndose al informe sobre la 
Situación de la economía en Madrid, puesto que extrapolar los resultados nacionales o 
regionales a nivel local es muy complejo. 

En cuanto al desempleo, pone en cuestión las declaraciones de la Ministra Portavoz del 
Gobierno al anunciar que los datos de noviembre iban a ser positivos. Continúa la 
polémica surgida a raíz de que los trabajadores fijos-discontinuos ahora se reflejan en las 
estadísticas como ocupados y los problemas que ha habido en el seno del Instituto 
Nacional de Estadística. También cuestiona los datos del IPC adelantado a noviembre del 
7,3% y la reducción respecto del mes anterior. La inflación subyacente, es decir, aquella 

https://sede.madrid.es/portal/site/tramites/menuitem.62876cb64654a55e2dbd7003a8a409a0/?vgnextoid=fcfbe17d637f7710VgnVCM1000001d4a900aRCRD&vgnextchannel=6320115579d89210VgnVCM100000171f5a0aRCRD
https://sede.madrid.es/portal/site/tramites/menuitem.62876cb64654a55e2dbd7003a8a409a0/?vgnextoid=fcfbe17d637f7710VgnVCM1000001d4a900aRCRD&vgnextchannel=6320115579d89210VgnVCM100000171f5a0aRCRD
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en la que se excluye del IPC el precio de la energía y de los alimentos no procesados, se 
encuentra en el 6,2%, similar a la del mes anterior. 

La compensación del gas en la factura de la luz está siendo cero o negativo y se sigue 
manteniendo la bonificación de 20 céntimos/litro de combustible, medida que terminará 
el 31 de diciembre. Es decir, el IPC no se está ajustando con el mercado sino con medidas 
coyunturales. 

Solicita aclaración respecto de las subvenciones para aportación de capital (sociedades 
cooperativas, sociedades anónimas laborales) para conocer qué límites tienen. 

Interviene también Luis Cueto, centrándose en el impacto económico de la cultura. 
Estamos recuperando las cifras que se barajaban en 2020, el sector artístico ha tenido un 
15% de subida en 2022. La actividad cinematográfica ha crecido el 20%. Sin embargo, el 
crecimiento previsto para 2023 es del 7% y para 2024, de 1,3%. Propone aprovechar las 
estructuras existentes para estudiar el impacto de la cultura en términos económicos. 

Fernando de la Jara quiere añadir que la Junta de Gobierno aprobó el proyecto de 
presupuestos para 2023, con una cifra total de gasto de 5.700 millones de euros, de los 
cuales 511 millones se destinan al capítulo 6. Solicita información sobre el objetivo y el 
efecto de ese gasto, que se reduce un 17,5%. Le gustaría conocer la previsión en cuanto 
al empleo y al incremento de la actividad económica en Madrid. 

Pedro González Torroba toma nota de las propuestas realizadas. 

Se propone que, en próximas reuniones, representantes de CEPREDE expliquen los 
indicadores del estudio, pues diferenciar la economía de Madrid ciudad respecto de la 
región es difícil. Comenta que hay personas empadronadas en Madrid que trabajan fuera 
de la ciudad y viceversa, con lo que los datos son difíciles de analizar, se hacen 
estimaciones. 

En cuanto al dato del IPC coincide con el resto de los asistentes a esta comisión en que 
es un mal dato y que, aunque la inflación subyacente todavía no ha cambiado, en Estados 
Unidos sí ha empezado a bajar y lo que allí ocurre nos afecta a todos. 

El próximo día podrá traer más datos del desempleo de mujeres puesto que de los 
146.000 desempleados de la ciudad de Madrid, el desempleo femenino alcanza el 12%, 
siendo el 8% masculino. Asimismo, también podemos centrarnos en el dato del sector 
audiovisual y estar contentos con los resultados de los 2 últimos años, pero anticiparnos 
para evitar que las cifras empeoren en los próximos años y abordar el sector de la cultura 
desde una perspectiva económica. 

Para finalizar, el coordinador da las gracias a todos por su asistencia y comenta que se 
extraerán las propuestas que se han hecho para analizarlas en la siguiente reunión. 

Sin nada más que debatir, se levanta la sesión a las 10:50 horas. 

 

LA SECRETARIA DE LA COMISIÓN TÉCNICA 

(firmado electrónicamente) 

* El acta se publica ocultando los datos personales de los asistentes.Ros 


